

La Voz de Menorca

Número suelto . . . 10 céntimos
Número atrasado . . . 20

DIARIO REPUBLICANO

Año XVII. -- Número 5.831

Descripción En la Isla, al mes. Ptas. 2'00
Resto de España. » 3'00
Extranjero, al año » 50'00

MAHÓN, VIERNES 13 OCTUBRE 1922

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA. — Teléfono 160

LOS CALAMARES

(De El Mercantil Valenciano)

En Enero de 1886, cuando más enconada estaba la lucha—que peralaba—entre constitucionales y realistas, y ello enfrente del enemigo común, que eran los carlistas de Carlos María Isidro, estalló en Madrid aquel motín—que no fué otra cosa—de que fué cabecilla don Cayetano Cardero, ayudante del regimiento de Aragón, y en el que fué muerto en el edificio de la Casa de Correos de Madrid el capitán general de la Villa y Corte, don José Canerac. Uno de los sangrientos hechos de las luchas, tantas veces salvajes, que hacen de la historia interior política de la España del siglo XIX una de las más dramáticas del mundo. Sin que toda aquella sangre haya servido para gran cosa, pues que está nuestra refriega palpitante en los mismos términos casi en que estaba hace un siglo, en el período fernandino. Del primer fernandismo.

Canerac murió víctima de su impetuosa indiscreción, de haber querido poner el principio de autoridad por encima de lo que la prudencia aconsejaba. Cardero culpó de la muerte a la imprudencia del capitán general de Madrid, y al rendirse o lamentar redactó una exposición al Estamento de procuradores—hoy decimos Congreso de Diputados—exponiendo las causas del levantamiento y su desarrollo. Llegó el escrito al Congreso, lo leyó Argüelles y comprendió que podría originar un debate peligroso y prolongar una lucha, la lucha armada en la Puerta del Sol, y al pasar a la mesa para leerla a sus compañeros, escribió al margen: «Rebeldes», tomó el fintero, haciendo como que lo frocaba, de descuido, por la salvadera, y echó un borrón sobre el papel. El motín se arregló.

El finterazo de Argüelles fué una argucia para salir de un paso difícil; pero puede servir de ejemplo de nuestro sistema de borrón y cuenta nueva. ¡Qué lástima que no se fuese ya la salvadera! Si se usara y no hubiese más que un ejemplo escrito del expediente Picaso—y de otros por estilo—ya saldrían Argüelles: Uno de ellos Clerva.

Cierto que el señor de la Clerva no podrá echar finterazos a todos los papeles que se comprometan su gestión como ministro de la Guerra; pero sí que imitará al calamero.

El calamero se defiende con su tinta. Cuando le persigue algún enemigo y amenaza de averarlo o acaso cuando quiere envolver a una presa, arroja su tinta, esturbe y oscurece el ambiente acuoso en que se mueve y se salva merced a este artificio. Y un efecto análogo al de enunciar el ambiente con la tinta de escritos de alegato forense es el leer fatigados documentos pretendiendo enturbiar y oscurecer con minucias la escueta y severa fábrica de la verdad. Y este método calameroso suele ser el método cervuno o del señor de la Clerva.

Hace pocos días, porque un diario de Madrid, «El Sol», daba la escueta noticia de que en el expediente Picaso resultaban cargos contra el ministro de la Guerra señor de la Clerva, que es opinión de muchos técnicos fué el principal organizador del sistema castrense que llegó al descalabro de Annual, se dirigió ese señor al diario pidiéndole que no se viese a mentar en esa implicación su nombre y hablaba de «difamación». Por lo visto hasta dar la noticia de que se acusa al señor de la Clerva—que siempre podrá defenderse disparando desde su escafio del Congreso toneladas de tinta hablada—hasta eso es difamarle. Y ahora se comprende por qué dirigiese al señor Picaso aquella orden para que se detuviese en sus investigaciones y no implicara en responsabilidades a ciertas autoridades militares.

Si se llegan a abrir estas Cortes, y si se llega a discutir en ellas libremente el expediente Picaso, si los feroces no salen con que es antipatriótico esclarecerlo y hacerlo público, vamos a ver a nuestro gran calamero vo-

luntario finca oratoria desde su escafio. Ya está amenazado con ello. Y es terrible de todos modos, el que de una voz se sepa todo lo que precedió al descalabro de Annual, a la santillagada, y lo preparó. Al netario del famoso discurso regio de Córdoba no le conviene que esas cosas se pongan en claro. La claridad es para él antipatriótica. Y volverá a presentarse como el especialista en patriotismo. En patriotismo de clandestinidad, en

patriotismo defensivo calameroso, en patriotismo de borrón y cuenta nueva. Que es la misma cuenta vieja. Porque ese hombre, puntal mayor que ha sido del despoilame, se ve obligado a defender lo indefendible. Y con él todos nuestros calameros políticos van a andar de cabeza. Y dentro de poco nadaremos en un mar de tinta. ¡La de tinta, material y espiritual, que va a correr en España!

MIGUEL DE UNANUNO

CASINO DEL CONSEY

Sábado a las 9 y cuarto.—Domingo a las 6 y a las 9 y cuarto.

—GRANDIOSO PROGRAMA—

La grandiosa y artística cinta en cuatro partes

El jorobado de Nuestra Señora de París

Por la eminente actriz THEDA BARA.

La regesitante película cómica

Penitenciaría de Cerrollano

Se proyectará además una información tomada del natural sobre LA CAMPAÑA DE MARRUECOS

Próximamente el soberbio film

DRAMA DE AMOR

FOOT-BALL

Para don Juan Andreu.

Muchos pases en falso

Distinguido señor Director: Siesto mucho tener que molestarle otra vez con mi humilde pluma, pero comprenda usted que las circunstancias me inducen a ello, puesto que a los dos escritos del señor Andreu, me veo precisado a contestar con sendos míos y hacer algunas consideraciones que en otro caso no haría.

Perdón por ello y permítame hacer las reflexiones siguientes:

1.º Esté seguro el señor Andreu que su primer escrito no me produjo ninguna burla, sino al contrario, produjo una explosión de risa, al comprobar en él a lo que llega el espionamiento o fanatismo por un equipo. Respete a que por «delicadezas» se guarda para sí los juicios que hizo el público, ha de decirle que me tiene completamente sin cuidado, pues mi conciencia está tranquila, ya que obré según ella me dictaba no atendiendo a ninguna clase de apasionamiento, y si acaso hice el ridículo, me consuela la idea de que «alguien» hizo lo propio, al ir en nombre de la opinión popular al señor Concejal a que no diese el goal por válido.

2.º Tendré en cuenta el consejo que me indica en el segundo párrafo de su escrito, y desde luego si llega a arbitrar un partido tendré en voz alta (antes de empezarlo) la opinión que usted diga, y otorgaré el premio a quien usted me indique y así evitaré que alguien pueda atacarme en mis funciones de árbitro.

3.º Sabe usted muy bien señor Andreu, que la discusión fué motivada por si había o no lugar al golpe neutral y cuando alguien vió que con mis rotundas y razonadas explicaciones sobre ello, se dió el goal por válido, se acciguieron como a tabla de salvación al caso de off side que no tenía en aquella ocasión motivo de ser, pues usted mismo se contradice respecto a ello; recuerdo que en su primer escrito, dice: «en la melé si el árbitro no hubiese viato la colocación del extremo izquierda del 63, falta que no vió y en el barullo el balón se coló en la red...», es decir que el off side fué en la melé. ¿En qué quedamos?

4.º Comprendo, que no haya hecho usted nunca zapallos, pero he de decirle, ya que usted no supo o no quiso entenderlo, que otra vez no se meta en camisas de once varas, pues apesar de sus escritos y de sus aficiones, si premio, como ya le dije en mi anterior escrito, se ha otorgadas quien se lo merece, bajo mi exclusivo dictamen, apesar de que «alguien» fué en nombre de la «opinión popular», el señor Concejal a que diese el partido por empatado.

Y finalmente, señor Andreu, transiji-

en el calificativo de «profesional» de «futbol» que me otorga usted, en la inteligencia de que lo soy tanto como usted «cronista en dicho sport».

Sin más, señor Director, gracias anticipadas prometiéndole no molestarle más; cuenta incondicionalmente con su afmo. s. e. q. b. s. m.

OSCAR COMELLAS.

Mahón 10 10-22.

NOTA DE LA REDACCIÓN.—Con la réplica de don Oscar Comellas, a la que tenía derecho, ya que el ataque no había partido de él, damos por terminada esta discusión.

ESPECTÁCULOS

TRIANON.—Vistes el estreno de ayer y la gran concurrencia que lo presencié, podemos asegurar en firme que durante cuatro semanas se concentrará sobre la pantalla del teatro de la calle de San Elías la atención de numerosísimos espectadores.

Implícitamente queda por lo tanto manifestado que la novela «Las dos golfas» es en alto grado sugestiva e impresionante. Esto en cuanto al asunto, pues en lo relativo a la confección cinematográfica, a los artistas intérpretes y a la preparación y enlace de las escenas, aquel film señala una magnífico resurgimiento del teatro más francés que durante la guerra hubo de moderar su actividad.

En «Las dos golfas» mientras se recrea y entretiene al observador se plantea un asunto de trascendencia. En la jornada proyectada ayer la pantalla reflejó las más nobles pasiones, pues hasta aquel Vauquelin que comete un atropello brutal es un obrero modelo que se perverte y es malvado sólo de momento, mientras una ráfaga de locura le extremada y acota su cerebro y su corazón.

Es en suma una buena y acertada contrapartida del film «Las dos golfas».

SUBASTA

El día 20 de los actuales y hora de las diez se venderá en pública subasta en el despacho del infrascripto tutor (Deya 17) y con intervención del señor protector de la señora propietaria las casas calle Santa Cecilia número 30 y Alayó número 24 siempre que la postura no sea inferior a dos mil quinientas pesetas y dos mil cincuenta pesetas respectivamente.

Mahón 11 de Octubre de 1922.— Jaime Mesquida Bailloae. 5

TINTAS

Stephens, Pelikan, Waterman
Wigthy, Bética, Ronau
Véndense en la
«Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

De Villa - Carlos

Ha dejado de existir el aciano de noventa años don Miguel Masip Simoner, natural de Selva (Mallorca), pero que residía desde largos años en esta con varios de sus familiares. El entierro efectuóse ayer tarde, con lucido cortejo y asistencia de los deudos y amigos del finado. Nuestro sentido pésame.

—Pasó a mejor vida la niña de diez y seis meses Catalina Seguí, cuyo entierro verificóse en la tarde de ayer y al que asistió numeroso cortejo formado por las amistades de los padres de la extinta, a los cuales enviamos nuestra adhesión al dolor que experimentan por tan sensible pérdida.

—Ayer a últimas horas de la tarde ganó el puerto, fondeando junto al Lazareto el vapor mercante francés «Eugene Perle», que era conducido por el remolcador de la Armada de dicha nacionalidad «Samsón». Seguidamente de atracar el citado vapor se divulgó la noticia por este vecindario y dió lugar a serias y alarmantes versiones por si se trataba a no de un buque considerado infeccioso.

Para mañana nos hemos procurado enfermos cerciorándonos de que dicho vapor mercante tiene averías en la máquina y que el haber fondeado en el Lazareto obedece a que murió a bordo un tripulante en alta mar, y por ello debía el práctico que auxilió a entrarle, dejarle en dicha dependencia; y que esta mañana ha sido trasladado todo el pasaje al vapor «General Chanzy» que al efecto entró en puerto durante la noche anterior. Suposemos que pasado el período de observación, será reparado dicho buque y emprenderá nuevamente viaje a su destino.

—Siguen, cada día más activamente, los trabajos encomendados a constituir una sociedad deportiva, en esta localidad, conforme indicábase ya habían iniciada hace varios días.

12 - 10 - 922

J. M.

Noticias marítimas

Movimiento de buques

Ha fondeado esta mañana a las seis y media el vapor correo «Jolme» procedente de Barcelona con bastante carga y 29 pasajeros.

Saldrá mañana.
—Precedente de Capdepera ha llegado hoy la balandra «Cala Muria».
—Mañana debe llegar de Valencia y Palma el vapor «Jorge Juan».

Después de haberse aprovisionado de agua en la Base Naval el remolcador francés «Samsón» salió para Marsella conduciendo el vapor «Eugene Perle».

Como dijimos el pasaje que viajaba en este último buque pasó al vapor «General Chanzy» que salió también para Marsella.

Hoy no hay ningún buque francés.

Unico Depósito de calzado en Mahón

PLAZA DEL PRINCEPE N.º 14

(Frente la Iglesia del Carmo)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par.

Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.

Calzado de Reglamento para el ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

OBRA NUEVA

La tierra de todos

POR

D. VICENTE BLASCO IBANEZ

Precio: 5 pesetas.

Véndese en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

CINE ESPAÑA

Viernes día 13 de Octubre de 1922.—A las 6 de la tarde.

GRAN SESION DE GALA

ESTRENO del segundo y bellísimo capítulo de la grandiosa novela de Alejandro Dumas (padre)

LOS TRES MOSQUETEROS

que se titula «LOS MOSQUETEROS DEL REY» y en el que comienzan a tomar gran intensidad las intrigas y aventuras cortesanías que tan magistralmente supo llevar al libro el genio del ilustre novelista y que han sido filmadas espléndidamente por la Pathe Consortium de París.

Completarán el programa otras interesantes películas.
A las nueve de la noche otra sesión para satisfacer la gran demanda de localidades.

SALON VICTORIA

Sábado día 14 de Octubre de 1922.

A las 6 de la tarde.—VERMUT DE MODA CON SEXTETO Y JAZ-BAND

Otra sesión a las 9 de la noche

ESTRENO de los episodios 2.º y 3.º de la serie cumbre de la casa Gaumont

LAS DOS NIÑAS DE PARIS

—tituladas—

NOCHE DE PRIMAVERA :: LA FUGITIVA

Grandioso éxito de la actriz rusa SANDRA MILAWANOFF

Colecta triunfo de BISCOTIN

Nadie dejará de ver esta grandiosa serie por ser la mejor presentada hasta la fecha.

TRIANON

Domingo, día 15 de Octubre de 1922.

A las 6 de la tarde y a las 9 de la noche.—Ambas con SEXTETO.

Primera jornada del gran drama parisiense en 4 jornadas, tomado de la célebre novela de PIERRE DECOURCELLE.

LAS DOS GOLFAS

Obra llena de ternuras y delicadezas, de argumento interesantísimo, que atrae y subyuga, genialmente interpretada por

SEPHORA MOSSE, y ELAINE VERNON

Terminará la sesión con la cinta cómica en dos partes FATTY TRAMPSTAMP

Después de la última sesión de cine

GRAN BAILE DEL TRIANON

Crónica local y general

El día de la raza

Para conmemorar la fiesta de la raza o de fraternidad hispano-americana, ondes ayer la bandera nacional en los edificios oficiales.

Con toda franqueza declaramos que no nos pareció conveniente razonar el cliché de ocasión ya que hasta la saciedad se ha repetido aquello de las frágiles carabelas empujadas del mar proceloso, lo de un mundo nuevo regalado a Castilla, amén de los tópicos sobre la civilización, la religión, el habla, la sangre y la cultura transmitidos a los indígenas del continente descubierta y conquistado.

De esta medalla, digámosle así, se nos presenta siempre el anverso en el que aparecen alabanzas y frases rimbombantes en favor de los descubridores y de quienes hasta nuestras días les han sucedido; mas nunca se nos exhibe el reverso en el que se veía la silueta moral de los aventureros que fueron a poblar y explotar las Américas y que en Cuba y Puerto Rico tuvieron su postrera representación; los desastres, atropellos y maldades de los esclavos y gobernantes de las regiones hispano americanas y en fin los vicios, defectos y estigmas que con la sangre de los aventureros de todas calañas descubridores y conquistadores se infiltraron en la raza que poblaba el nuevo mundo.

Dejemos pues de lado los convencionalismos, las cantatas y los lirismos pasados de moda y convengamos leal y sinceramente en que la mejor manera de solemnizar el día de la raza es hacer obra eficaz de aproximación hispano americana, precuaria con hechos y no con vanas fraseologías; enmendar los yerros y corregir los defectos para dar a las Américas un saludable ejemplo y disipar así desconfianzas y recelos en vez de España que por desgracia tienen lógica explicación.

COK

El combustible más económico
FABRICA DE GAS

A propósito de la carne

Con gusto accedemos a un ruego que se nos dirige para que publiquemos las consideraciones y la consiguiente proposición que dicen así:

«Hace ya días que LA VOZ DE MENORCA señala a la consideración pública la disparidad irracional entre los precios de las reses percinzas vivas y los de sus carnes detalladas y de los embutidos que con éstas se confeccionan.

Como buen ejemplo ha indicado ese diario el de Palma donde merced a perseverantes gestiones de la autoridad municipal se ha implantado para la venta de dichos artículos una tarifa más lógicamente relacionada con la cotización de las carnes vivas; tarifa que se confía en rebajar aún más.

Es fácil y más para el Ayuntamiento calcular razonadamente el precio a que hoy pueden expendirse los productos derivadas del puerco. Tan factible es que sin duda podría hacer tan saludable cualquiera de las familias innumerables que sacrifican cerdos para su consumo particular. A tales familias no les preocupa, naturalmente, la carencia injustificada de que tratamos, pero el perjuicio a las reses números más crecido que no hacen «perquisitadas».

Pues bien, en atención a estas el Ayuntamiento siempre solícito y paternal debe considerar si en caso de no conseguirse un abaratamiento equitativo de los repetidos comestibles convendría establecer una o dos o tres mesas reguladoras, cosa que parece facilísima para una corporación que supe organizar nada menos que una tabajería con todas sus complicaciones. En comparación con aquella empresa es tarea sencilla el establecimiento de unas puestas reguladoras para la venta de los derivados del cerdo.

Puede asegurarse que con esta medida se conseguiría automáticamente el fin que se persigue y una vez el grado pedrían pronto desaparecer las mesas reguladoras.

A todos los concejales amantes del pueblo y que se interesan por él y en particular por las clases humildes económicamente se brindan las anteriores indicaciones.

Hasta aquí cuanto nos dice el autor del precedente escrito. En prueba de imparcialidad no lo comentamos, ni

emilmas parecer en ningún sentido; así y todo afirmamos que las cosas de racionales y proposiciones transcritas con muy mercedoras de ser tomadas en consideración.

COK

De hulla inglesa de superior calidad
FABRICA DE GAS

Alumbrado público

A consecuencia del aumento de lámparas eléctricas en la vía pública nuestra población presenta un buen aspecto durante las primeras horas de la noche.

Ya que ello hablamos hemos de transmitir al señor concejal Inspector del alumbrado, unas observaciones que nos han indicados los escasos vecinos que viven en el recodo de la calle de Montañez, para que sea colocada allí una lámpara, puesto que bastante falta hace por permanecer aquel trecho en completa oscuridad.

Esperamos serán atendidos los veínos menelados.

Volviendo sobre el asunto del aumento de lámparas, hemos de significar y aplaudir las mejoras en bien de estos habitantes, haciendo constar que todavía continúan los trabajos de colocación en los sitios señalados por el Ayuntamiento, trabajos que llevan a cabo los antiguos obreros de la Eléctrica Mahonesa.

Reunión

Esta noche a la hora de costumbre se reunirán en un departamento de las casas consistoriales las comisiones que componen el Ayuntamiento.

Se tratará de los asuntos en estudio y pendientes por lo tanto de informar ante la Corporación en pleno.

Agradeciendo

Hemos recibido una postal fotográfica en la que figura el equipo de fútbol «Selaland» y que el mismo nos dedica atentamente.

Estimamos y agradecemos la deferencia.

Flores al mar

Una preciosa muchacha de diez y seis años, a la que acompañan dos niñas y un niño, emprenden de noche y a hurtadillas una caminata nada menos que de quince kilómetros para echar al mar unas flores, ofrenda póstuma a la madre de dos de aquellas jovencitas.

Como se comprende la pobre mujer encontró sepultura en el fondo de las mareas.

Durante la fatigosa peregrinación ocurre algo que tiene lógica explicación, pero que para los rapazuelos angélicos es un suceso de encantamiento en el que intervienen un príncipe y una hada.

Así empezará mañana en el Salón Victoria el segundo episodio de «Las dos niñas de París».

Un nuevo auto

En el vapor correo del domingo se espera un coche Hispano Suiza de unos 34 asientos, de 40 H. P. que han adquirido los señores Vilafranca y Cardena para el servicio de coches y pasaje que están prestando desde hace años entre Mahón y Ciudadela.

Sabemos se trata de un coche muy hermoso que reúne, bajo todos conceptos, excelentes condiciones para el objeto a que se destina, por lo que felicitamos a sus propietarios muy amigos nuestros.

COK

PIDALO SIEMPRE A LA
FABRICA DE GAS

Carestía y baratura

Con el pseudónimo Cronos al pie apareció en *El Mundo* de Madrid un artículo con el precedente epígrafe y que por creerlo muy afinado copiamos a continuación:

«Suele criticarse el prurito de algunos en adquirir lo que cuesta más caro; prurito que se advierte aun entre los que menos dinero tienen de sobra.

Ello se me antoja muy natural. Yo no digo que todo lo caro sea excelente (sobre todo después de la guerra); pero es indudable que todo lo barato es malo y nocivo.

La gran conquista de la cultura me

derna consistía en abaratar la vida, lo que era un medio de facilitarla. Entre nosotros viene produciéndose el efecto contrario. Todo lo mediano más o menos se ha convertido en lujo. Andar limpio, es un lujo. Comer sin riesgo inminente de intoxicación, un lujo. Bañarse, un lujo. Tener grifos en el lavabo, un lujo. Cuanto revela un poco de aseo de higiene, de comodidad es lujo, y como tal hay que pagarlo.

Así se explica que la gente huya de la economía porque la economía equivale a un estado de vida muy semejante al de los salvajes.»

La Novela de Hoy

Ha visto la luz el número 21 de esta interesante publicación cuyo éxito es mayor cada día.

Contiene dicho número la hermosa novela

El Vengador de Juliano

original del conocido escritor

VICENTE DIEZ DE TEJADA

La Novela de Hoy se vende en la «Tipografía Mahonesa» al precio de 30 céntimos.



SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA
DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 12 a las 23 30 y 13 a las 2 10.

Crónica Nacional

El conflicto militar

Las Juntas de Defensa

Persona bien informada de cuanto tiene relación con el pleiteo de la Junta de Defensa e Informativa del Arma de Infantería, nos ha asegurado hoy que recientemente han sido desahallados por dicha Junta nueve jefes y oficiales de Regulares y del Tercio de extranjeros, por la razón de haberse puesto resueltamente en frente de dicha Comisión Informativa del Arma.

Se añadía que semejante determinación se ha juzgado tan poco justificada, que ha producido efecto contraproducente en el 63 por ciento de los jefes y oficiales de Infantería.

Estos, disconformes, se han colocado resueltamente frente a la Junta.

Por momentos aumenta el número de jefes y oficiales de Infantería que oponen resistencia a pagar las cuotas señaladas para el sostenimiento de la Junta Informativa; puede decirse que la desaparición de la Junta va a ser inmediata.

El momento es interesantísimo y si no se aprovecha por quien puede hacerlo, podrá darse el caso que dentro del arma de Infantería estallen las disidencias, lo cual sería muy grave.

Felicitación

El Consejo Superior de las Cámaras de Comercio que preside don Basilio Parrao, ha dirigido al doctor Aivear un cablegrama, con motivo de su elevación a la presidencia de la República, enviándole un respetuoso saludo de simpatía hacia la República Argentina, haciendo votos por la prosperidad de la misma y de España.

Ingenieros civiles y militares

El Instituto de Ingenieros civiles ha entregado al señor Sánchez Guerra un mensaje solicitando, respetuosamente, la anulación del decreto de 11 de Noviembre, que equipara en todos sus derechos y atribuciones a los artilleros con los Ingenieros civiles.

Exponen las diferencias que existen entre ambas carreras y especialidades de cada una, para demostrar que se puede haber paridad entre ellas que permita tal equiparación.

Confían en que el propio cuerpo de artillería hará pública la manifestación de que no quieren confundirse con ninguna otra carrera.

Paro forzoso

Oviedo.—Ha comenzado el desplome de obreros en la mina de la Duro Felguera.

Los trabajos se han paralizado por exceso de carbón almacenado.

También se paralizan los trabajos en las minas de Tavera, lo cual ocurrirá pronto en las restantes minas de Asturias.

Fútbol

Barcelona.—El martes, y con motivo de la fiesta mayor de Caldes de Montbuy, jugaron en el vecino pueblo, los equipos del Barcelona y del Espanya, y este último logró salir netamente al campeón por 3 a 1, muy bien entrados.

El Barcelona, a duras penas, logró el de la herrilla.

El encaente fué imparcialmente arbitrado.

Asamblea

Está preparándose con gran entusiasmo, convocada por la Defensa Mercantil Patronal, una asamblea para protestar contra las dietas de los diputados y pedir la representación por clases.

Se celebrará en los últimos días del mes actual.

La cuestión de Marruecos

Burguete optimista

Importantes manifestaciones

Madrid.—En un basquet con que fué obsequiado el Alto Comisario manifestó, entre otras cosas, lo siguiente:

La situación ha cambiado tan radicalmente, que después de repatriar se estos 20.000 soldados que vendrán ahora a la península, aspire a comenzar en la fiesta del 8 de Diciembre la repatriación de las restantes tropas expedicionarias que acudieron a Africa después del desastre de Annual, para terminar en Enero la repatriación de todas estas tropas.

Necesito para ello que el Gobierno acuerde la transferencia de un crédito de 39 millones, consignados en otra partida del presupuesto de Guerra, con objeto de aumentar las fuerzas indígenas y organizar nuevos grupos sobre la base del voluntariado creando el ejército colonial.

Los procedimientos del general Burguete pueden resumirse en la frase de «pan y polo», aplicando éste cuando sea insuficiente el pan. Con éste va creciendo la voluntad hacia nosotros de los antiguos enemigos.

Pocos días antes de salir de Africa el general en jefe, le envió Abd-el-Krim un emisario para comunicarle que está dispuesto a entregar a España todos los prisioneros por el precio que había fijado el propio general Burguete, en 1.600.000 pesetas.

El general le contestó que ya no le pidiera ningún precio, porque tiene la seguridad de arrancarle los prisioneros.

Funda su optimismo el alto comisario, no sólo en el cambio radical que ha experimentado la situación en Africa, sino en la sinceridad de la colaboración que le ofrecen los indígenas que fueron nuestros enemigos acérrimos.

Contra los mercedarios

Méjico.—La policía indígena establecida en Bar Quebandi estableció un servicio de emboscada con objeto de capturar a una partida de mercedarios.

Les hizo varios disparos, matando a uno, que fué recogido con armamento.

Se han dictado disposiciones con objeto de evitar las frecuentes agresiones, estableciendo un servicio de protección en los caminos, con fuerzas del regimiento de Africa destacadas en Tamatusin.

Un grupo enemigo emboscado hizo una descarga, matando a un soldado e hiriendo a tres.

Las restantes fuerzas rechazaron la agresión.

El expediente Picasso

Se asegura que en la presente semana no se reunirá la Comisión parlamentaria que estudia el expediente Picasso.

Según las últimas impresiones, esta labor será conexa con las resoluciones que afectarán a las Juntas Informativas.

TELEGRAMA OFICIAL

Facilidad en la Delegación del Gobierno

Madrid 13, 1 00.

Según comunica desde Tetuán el Alto Comisario, acaba de llegar a dicho punto, sin que ocurra novedad en todo el territorio.

BUÑUELOS.—A una peseta la libra.

Se venden en la calle de Raris, número 76.

VALLA PARA ESCRITORIO.—Se desea adquirir una. Informes en esta imprenta.

COK

Calidad y precios, sin competencia
Servicio a domicilio
FABRICA DE GAS

Tipografía Mahonesa.—Calle Nuev